



PAYO TODAY

■ Un grupo de payos con problemas de integración social es abordado por lanchas del Ejército cuando protestaban por las prospecciones petrolíferas en Canarias. Esto no se puede decir en televisión porque puede sonar a racismo, pero todo el mundo sabe que los payos son muy conflictivos, de hecho en mi bloque han protestado porque se ha mudado una familia de payos con 16 hijos, y ya sabemos que donde hay payos hay problemas, sobre todo si son payos del Opus. Este titular, decía **Sandra Sabatés** cuando **Wyoming** lo leyó en *El intermedio*, no es real, pertenece a la web Payo Today, una iniciativa que ha puesto en marcha la Fundación Secretariado Gitano para protestar por la manera en la que los medios de comunicación estereotipan a la etnia gitana. De esta iniciativa casi todos los medios se hicieron eco hace unos días.

Y también es cierto que casi todos los medios caen en lo denunciado, es decir, en destacar, sobre todo en la sección de sucesos, que sus protagonistas son gitanos, dato irrelevante si el protagonista de, por ejemplo un atraco, es payo, usando esta dicotomía. El anterior titular, como se dijo en el programa, era falso, pero “Una reyerta entre senegaleses y gitanos siembra el caos en Roquetas de Mar” sí es cierto, apuntaba de nuevo Sabatés. Es un ejemplo claro, remataba Wyoming, de titular poco pertinente. Senegalés es una nacionalidad, gitano es una etnia, es decir, si hay que destacar la nacionalidad habría que haber dicho “Una reyerta entre senegaleses y españoles...” Escuchándolo me recordó a la mítica sección *Curso de ética periodística* en *Caiga quien caiga* de **Juanjo de la Iglesia**. No ha cambiado nada, salvo por el payo **Nicolás**.